

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Komunikasi merupakan kebutuhan sehari-hari bagi seluruh umat manusia. Tiada hari tanpa berkomunikasi. Karena pada dasarnya manusia membutuhkan orang lain untuk bertahan hidup. Komunikasi adalah proses pertukaran pesan dari komunikator ke komunikan. Disini, manusia secara sadar atau tidak setiap harinya melakukan komunikasi. Tiap komunikasi tentunya memiliki makna. Entah itu hanya untuk bertanya kabar, mencari informasi, mengobrol, mencurahkan perasaan.

Komunikasi Kelompok adalah sekumpulan orang yang mempunyai tujuan bersama yang berinteraksi satu sama lain untuk mencapai tujuan bersama, mengenal satu sama lainnya, dan memandang mereka sebagai bagian dari kelompok tersebut, Kelompok ini misalnya adalah keluarga, kelompok diskusi, kelompok pemecahan masalah, atau suatu komite yang tengah berapat untuk mengambil suatu keputusan. Dalam komunikasi kelompok, juga melibatkan komunikasi antarpribadi (Anwar Arifin 2016).

Sepak bola dan suporter merupakan bagian yang tidak bisa dipisahkan. Dalam suatu pertandingan sepak bola bisa dikatakan pasti ada suporter olahraga yang bisa dimainkan siapapun. Tidak memandang tua, muda maupun anak-anak, kesukaan mereka terhadap klub sepakbola yang dibanggakannya telah menjadi sebuah bukti kesetiaan. Dunia sepakbola tanpa supporter maka atmosfer pertandingan kurang menarik. Selain membuat pertandingan menjadi menarik supporter juga tentunya menjadi sumber pendapatan bagi klub sepak bola. Banyak pihak mengibaratkan

supporter itu seperti pemain kedua belas bagi suatu klub sepakbola itu sendiri, Seperti di Indonesia ada Singa Mania (Sriwijaya FC), Aremania (Arema Malang), Jakmania (Persija Jakarta) dan LA Mania (Persela Lamongan).

Mewakili provinsi Sumatra Selatan, Sriwijaya fc didirikan di [Jakarta](#) dengan nama Persijatim Jakarta Timur pada tahun 1976. Di awal dekade 2000-an, klub ini sempat berganti nama menjadi Jakarta FC, tetapi kembali berganti menjadi Persijatim. Karena alasan finansial, klub ini sempat pindah ke [Solo](#) dan menjadi Persijatim Solo FC pada tahun 2002 hingga 2004. Setelah itu klub ini dibeli oleh Pemerintah Provinsi Sumatra Selatan dan diganti namanya menjadi Sriwijaya fc.

Sriwijaya fc adalah sebuah club bermarkas di [Palembang, Indonesia](#). Didirikan tahun 2004, klub ini kini bermain di [Liga 2 Indonesia](#) dan memainkan pertandingan kandang mereka di [Stadion Gelora Sriwijaya Jakabaring](#). Klub berjuluk Laskar Wong Kito ini berada di bawah naungan PT Sriwijaya Optimis Mandiri (PT SOM), setelah terjadi penjualan opsi kepemilikan dari Pemerintah [Provinsi Sumatra Selatan](#). Presiden Sriwijaya saat ini adalah [Hendri Zainuddin](#). Persijatim Solo FC adalah juara [Divisi Utama Liga Indonesia 2007](#) dan [Liga Super Indonesia 2011-12](#).

Klub ini juga pernah memenangkan [gelar ganda](#) musim 2006/2007 dan 2011/2012. Sayangnya, pada musim 2018, klub ini berada pada urutan 16 klasemen akhir [Liga 1](#), sehingga untuk pertama kalinya klub ini ter[degradasi](#) ke Liga 2, Singa Mania Pada tahun 2005 jumlah anggota sriwijaya mania semakin bertambah banyak hingga ke daerah-daerah yang berada di Sumatera Selatan.

Didalam suatu *fandom* atau komunitas walaupun mereka mempunyai suatu kesamaan, tapi tidak pernah lupa dari yang namanya masalah atau konflik. Adapun permasalahan yang terjadi adalah seperti perbedaan pendapat antar anggota. Dalam

permasalahan komunitas antar sesama anggota perlu dilakukan pendekatan dengan berbagai cara seperti pengenalan diri anggota baru kepada anggota yang sudah terlebih dahulu tergabung dalam komunitas maka dengan saling mengenal satu sama lain maka sebuah komunitas bisa saling tersambung dan terorganisir dengan baik dari ketua sampai ke anggota komunitas. Seiring berjalannya waktu dan semakin banyak anggota baru yang bergabung maka tidak semua anggota setuju dengan program atau ide yang digagas oleh ketua sehingga ada anggota yang jarang untuk berkumpul atau bahkan ada yang keluar dari komunitas.

Pada tahun 2005 kompetisi baru berjalan setengah kompetisi, kelompok suporter Sriwijaya fc , sriwijaya mania yang dipimpin Masyahiril terpecah menjadi dua, dan memisahkan diri dari sriwijaya mania dan muncul lah kelompok suporter baru di Palembang yang didirikan oleh 8 orang yang menamakan kelompok suporter mereka singa mania, adapun penamaan singa disini adalah sriwijaya ngamuk (singa).

Singa Mania dinyatakan lahir pada tanggal 05-05-2005, serta menggunakan slogan sebagai suporter hati nurani dan berjanji akan senantiasa mendukung Sriwijaya fc kemana pun berlaganya, Singa Mania juga terbagi di beberapa kota yang ada di Sumsel salah satunya dikota Baturaja, Singa Mania Baturaja berdiri ditahun 2016 yang didirikan oleh 5 orang, dan sekarang Singa Mania Baturaja memiliki anggota kurang lebih 300 anggota, peresmian Singa Mania Baturaja sendiri langsung dihadiri oleh ketua Singa Mania pusat pada tanggal 12 Agustus 2016.

Komunikasi merupakan salah satu bentuk kegiatan umat manusia yang paling penting. Tiada ada manusia yang tidak menjalankan komunikasi karena komunikasi adalah perlambangan dari adanya kehidupan didalam masyarakat yang

bersangkutan.¹ komunikasi dapat mengatasi perpecahan, menumbuhkan persahabatan, menghindari permusuhan, kebencian dan dapat juga menumbuhkan rasa kasih sayang. Komunikasi sangat penting dalam suatu komunitas dikarenakantampa komunikasi tidak mungkin ada interaksi satu dengan yang lain.

Fenomena pandemi Covid-19 menyebabkan tidak berjalannya pertandingan sepakbola dengan keputusan PSSI sebagai lembaga resmi yang menaungi sepakbola Indonesia dengan menerbitkan edaran pemberhentian Liga 1 dan Liga 2. Dengan tidak adanya pertandingan sepakbola maka tidak ada pula kegiatan mendukung tim kebanggaan. Meskipun demikian pertemuan-pertemuan masih dilakukan meskipun tidak begitu intens. Biasanya dengan adanya pertandingan sepakbola para suporter dapat bertemu, bertatap muka dan berinteraksi secara langsung dengan beramai-ramai menonton pertandingan sepakbola langsung ke stadion ataupun melakukan nonton bareng disuatu tempat. Dengan keadaan seperti ini pandemi Covid-19 pertandingan sepak bola diberhentikan atau ditiadakan. karena itu dibutuhkan Berdasarkan hal tersebut Singa Mania Baturaja melakukan strategi komunikasi apa untuk menghadapi situasi seperti ini pandemi Covid-19 Untuk itu peneliti tertarik melakukan penelaahan komunitas Singa Mania Baturaja dengan Judul "STRATEGI KOMUNIKASI KOMUNITAS SEPORTER SEPAK BOLA SRIWIJAYA FC DALAM MEMPERTAHAN KAN SOLIDITAS KELOMPOK (STUDI PADA SINGA MANIA BATURAJA)"

1.2 Rumusan masalah

Berdasarkan rumusan masalah tersebut, maka rumusan masalah yang dikemukakan dalam penelitian adalah sebagai berikut :

Bagimanakah strategi komunikasi supporter Sriwijaya fc dalam mempertahankan soliditas ?

1.3 Tujuan Penelitian

Adapun tujuan penelitian ini adalah:

Untuk mengetahui bagaimana cara mempertahankan soliditas kelompok supporter sepak bola jika tidak adanya pertandingan sepak bola ?

1.4 Manfaat Penelitian

Dalam kajian penelitian ini, ada dua manfaat yang bisa peneliti tuliskan. Yaitu manfaat teoritis dan manfaat praktis:

1.4.1 Manfaat Teoritis

- a) Penelitian ini dapat dijadikan sebagai kajian untuk pembelajaran ilmu komunikasi khususnya komunikasi kelompok, dan juga diharapkan dapat referensi bagi penelitian selanjutnya.
- b) Untuk memahami lebih mendalam tentang proses strategi komunikasi kelompok untuk mempertahankan soliditas yang terjadi pada komunitas kelompok Singa mania Baturaja

1.4.2 Manfaat Praktis

- a) Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan gambaran kepada pembaca mengenai strategi kelompok dalam mempertahankan soliditas
- b) Penelitian ini berguna sebagai masukan, informasi, dan evaluasi terutama bagi komunitas Supporter klub sepakbola dalam melakukan strategi untuk mempertahankan soliditas antar anggota kelompok

